

Notre Dame d'AYDE à Marpent

En 1243, Nicolas II, seigneur de Barbançon, devenu propriétaires de la terre de Marpent, fondèrent dans le village un couvent de religieuses chargées du culte de Notre-Dame. Nicolas II fit venir de l'abbaye de Premy, près de Cambrai, vingt religieuses auxquelles il adjoignit ses propres filles Jeanne et Isabelle. Le couvent prit le nom de "Auxilium¹ Beatae Mariae" ou "Notre- Dame d'Ayde". En 1244, Guy de Laon, évêque de Cambrai, confirma la fondation en soumettant les religieuses à la règle de saint Augustin. C'est à cette époque que se développa la dévotion à Notre- Dame d'Ayde, confirmée par une décision du pape Innocent XI en octobre 1684.

ND d'AYDE, exposée dans l'église de Marpent, fut une dévotion emblématique de la vallée de la Sambre. On lui doit de nombreuses grâces.

Délaissée depuis quelques années, le pèlerinage, du dimanche qui suit La Pentecôte, va renaitre sous l'impulsion de la municipalité.